



NOTA DE PRENSA

1 de diciembre, Día Mundial contra el SIDA

El VI Congreso Nacional GeSIDA reúne hasta el próximo viernes en Málaga a más de 600 especialistas que debatirán sobre los últimos avances en epidemiología, clínica y ciencia básica relacionados con el VIH

EL NÚMERO DE NUEVOS CONTAGIOS POR VIH Y EL DIAGNÓSTICO TARDÍO SE MANTIENEN ESTABLES PESE A LOS ESFUERZOS EN PREVENCIÓN

- Las causas de este hecho, según se ha expuesto en la rueda de prensa de inauguración del VI Congreso Nacional de GeSIDA, residen principalmente en el retraso diagnóstico, que atañe a casi el 50% de los casos
- También favorece esta situación la falta de estrategias para hacer más accesibles las pruebas de diagnóstico del VIH o la relajación en la aplicación de las medidas de prevención entre los colectivos más afectados por la infección
- El objetivo para mejorar estos registros pasa por seguir las recomendaciones de la OMS de alcanzar el “90-90-90” (90% de pacientes diagnosticados de forma precoz, 90% de pacientes en tratamiento y 90% de pacientes con carga viral indetectable)
- Para conseguir este objetivo establecen como medida esencial ampliar la realización de los tests de diagnóstico del VIH a los centros de salud de Atención Primaria así como la necesidad de implicar a los colectivos más afectados en la aplicación de mayores y más efectivas medidas de prevención así como en una mayor promoción de la realización de las pruebas de diagnóstico precoz
- VIH en Andalucía: Como dato positivo hay que destacar que en 2013 los casos de sida disminuyeron en la Comunidad un 13,5% y la tasa de incidencia de sida respecto a 1994 (pico máximo) ha disminuido en estos años un 91%, básicamente por el TAR

Málaga, 25 de noviembre de 2014.- Expertos de GeSIDA (Grupo de Estudio del Sida de la SEIMC) han manifestado hoy que pese a todos los esfuerzos desarrollados en materia de prevención en VIH el número de nuevos contagios y de diagnósticos tardíos de la infección se mantienen en cifras estables e incluso superiores a los registros de los últimos años.

Las causas de este hecho, según se ha expuesto en la rueda de prensa de inauguración del VI Congreso Nacional de GeSIDA, residen principalmente en el “retraso diagnóstico”, que atañe a casi el 50% de los casos, lo que posibilita que exista un alto número de pacientes no diagnosticados que se convierten en potenciales difusores del virus. También favorece esta situación la falta de estrategias para hacer más accesible las pruebas de diagnóstico del VIH o la relajación en la aplicación de medidas de prevención entre los colectivos más afectados por la infección.

Los expertos participantes en la comparecencia ante los medios (los doctores Jesús Santos y Federico García, co- presidentes de esta edición del Congreso; el Dr. Juan Berenguer, presidente de GeSIDA; y el presidente de la SEIMC, el Dr. José María Miró, han coincidido en señalar que el objetivo para mejorar estos registros pasa por seguir las recomendaciones de la OMS el alcanzar el “90-90-90” (90% de pacientes diagnosticados de forma precoz, 90% de pacientes en tratamiento y 90% de pacientes con carga viral indetectable).

Para ello, establecen como medida esencial ampliar la realización de los tests de diagnóstico del VIH a los centros de salud de Atención Primaria, así como la necesidad de implicar a las asociaciones de los colectivos más afectados en la prevención tanto en la exposición como en la realización de la prueba del VIH.

El VIH en Andalucía

En el marco de la rueda de prensa también se han expuestos los datos relativos a la prevalencia del VIH en Andalucía. En total se calcula que en Andalucía había unas 20.000 personas infectadas por el VIH a finales de 2013, de las cuales 15.900 recibían TAR (tratamiento antirretroviral). Aproximadamente, un 10% son personas que por distintos motivos no reciben TAR y el resto, infección oculta (personas que no saben que tienen el VIH). El perfil del paciente de VIH en la comunidad autónoma andaluza es similar al del resto del país, y los nuevos casos responden fundamentalmente a HSH (hombres que tienen sexo con hombres). Como dato positivo hay que destacar que en 2013 los casos de sida disminuyeron un 13,5% y la tasa de incidencia de sida respecto a 1994 (pico máximo) ha disminuido en estos años un 91%, básicamente por el TAR.

Para más información:

Gabinete de comunicación de GeSIDA: Manuela Hernández (95 462 27 27 / 651 867 278) y Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)